

El Eco de Cartagena.

AÑO XXVIII.

DIARIO DE LA NOCHE.

NÚMERO 7907.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, rue Caumartin, 61.—John F. Jones 3, bis, rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. C.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

Número suelto 15 céntos.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MEDIERAS 4

LUNES 20 DE MARZO DE 1886.

LA SEMANA ANTERIOR

Siempre lo mismo.

Nada de particular ha ocurrido durante la semana pasada.

No ha predominado otra cosa, ni se ha hablado de otra cosa que de procesiones. Marrajos y Californios son el tema obligado de estos días, tan próximos á los en que unos y otros acostumbran á lucir sus tradicionales fiestas religiosas.

La procesión de la madrugada del viernes ha dado origen á conversaciones en todos los círculos.

Nadie sabe quien hace este año la ambicionada procesión.

Unos aseguran que los Marrajos, á quienes corresponde; otro que los californios. francamente me figuro que ninguno. Este año no tenemos procesión de madrugada.

Siento dar esta noticia, que servirá de pesame á cafeteros, tuberosos y confiteros... pero, si bien ellos lo sentirán, habrá quien lo celebre, pues el prestigio de la población y la seriedad de la semana santa ganarán bastante.

Les advierto á ustedes, que aunque yo no soy confitero ni lo otro, lamento como ellos que no se verifique la aludida procesión, porque la madrugada del viernes no tiene rival entre las madrugadas de bullicio y algazara... y yo soy bastante aficionado á lo uno y á la otra.

Ayer tarde se lanzaron á la calle granaderos y judíos marrajos, no hay para que decir que alborotaron la población.

En los últimos, he podido apreciar las reformas que se han introducido—que bien lo necesitaban—y que se han llevado á efecto con gran gusto. ¡Como todo lo que hacen los Marrajos!

En los salones de la Sociedad Económica, tuvo lugar anoche un concierto organizado y llevado á efecto por las Srtas. de la lírico-dramática, y bien puedo decir que ha constituido un acontecimiento dentro de la semana anterior.

No me ocupo de la velada con gran extensión, porque en otro lugar de este número, se hace una reseña aunque á grandes rasgos, de todo lo que ocurrió en ella.

Baste decir á ustedes que todas las Srtas. que tomaron parte en el concierto, cautivaron la atención del auditorio distinguido que llenaba los salones de la Económica.

La compañía dramática de que mis lectores tienen conocimiento, llegó ayer en el correo.

Está compuesta de artistas de reputación; cuenta con un variado y escogido

repertorio, y promete por tanto, ser brillante la temporada.

No nos estrañará, porque el buen recuerdo que se conserva en este público de las principales partes, lo aseguran.

La función de las palmas se celebró ayer en la Iglesia de Sta. María, asistiendo—aunque en escaso número—algunos Sres. Concejales de este Ayuntamiento, que fueron presididos por el Alcalde Sr. Cándido.

La función revistió los caracteres de una solemnidad religiosa.

Hubo gran concurrencia; especialmente de pequeñuelos que lucieron sus correspondientes palmas, engalanadas con lazos y flores... preciosas algunas.

Y nada más; hasta el lunes de pascua.

Variedades.

Emérides militares

MARZO 25.

1519.—Batalla de Tabasco (Méjico) Hernán Cortés derrota un ejército de 40.000 indios. La victoria alcanzada sobre tan crecido número, fué debida al terror que causó entre los indios, el estruendo y el fuego de la artillería y mosquetería, así como la sorpresa y el espanto al ver los jinetes.

1850.—Firmase la paz con Marruecos. Se nos concedió delante de Ceuta, el territorio comprendido desde el mar, siguiendo las alturas de Sierra Bullones hasta el barranco de Anghera; en la costa del Océano, en Sta. Cruz de la Pequeña, el terreno suficiente para fundar un establecimiento como el que anteriormente habíamos tenido; una suma de 20 millones de duros, y el establecimiento en Féz de una casa de misioneros españoles, quedando como garantía provisionalmente en nuestro poder, la ciudad de Tetuán con todo el territorio que formaba el bajalato del mismo nombre. Nuestras pérdidas en toda la guerra, se elevaron á 5 192 muertos, de ellos 4040 de enfermedades; y 4994 heridos.

1874.—Primer día de combate en las Sierras de Somorrostro y S. Pedro Abanto. Toma de las Carreras á los carlistas y de otras posiciones muy importantes: el combate empezó al amanecer y terminó á las ocho de la noche; fué victorioso para el ejército que quedó en situación ventajosa, batiendo las trincheras de S. Pedro Abanto.

MARZO 26.

1091.—Los almoravides toman la ciudad de Córdoba á los moros andaluces.

1344.—Capitula la ciudad de Algeciras en poder de los moros Alfonso II rey de Castilla y León, hace su entrada triunfante con sus valientes y heróicos

castellanos, después de veinte meses de sitio.

1350.—Fallecimiento del rey D. Alfonso II á los 38 años de su reinado y poco más de los 39 de edad, ante los muros de Gibraltar. Fué herido de mortífero contagio, de la peste que se había apoderado de su ejército: el duelo de Castilla, fué grande, pues perdía la nación con su muerte, el poderoso brazo que le había sacado del caos espantoso en que yacía al subir al trono. El ejército cristiano, levantó el sitio y regresó á Castilla conduciendo los restos de su soberano.

1780.—El general Valle derrota y hace prisionero en el Cuzco (Perú) al Tuca Tupac-Amaro que se había sublevado, condenándolo á muerte.

1811.—Acción de S. Vicente de Irauzo: los españoles rechazan á una columna del ejército francés, ocasionando grandes pérdidas.

1848.—Sublevación en Madrid por parte del pueblo que pedía reformas en sentido liberal; quiso apoderarse del principal y de otros puntos, de los que fueron rechazados por fuerzas de la guarnición, pero formando barricadas, sostuvo el fuego y la lucha desde las cuatro de la tarde.

1874.—Segundo día de combate y toma del pueblo de Pucheta. A las cinco de la mañana con la cooperación de la escuadra, continuó el ejército el movimiento de avance hacia S. Pedro Abanto, cuyas alturas fortificadas por los carlistas tuvieron el privilegio de ser el punto de mira de España entera; el combate continuó muy empeñado todo el día, dando por resultado la toma á la bayoneta del pueblo de Pucheta, verificada por el ala derecha al mando del general Primo de Rivera y la de las primeras casas de Abanto por el general Loma. Nuestras bajas en los dos días 700. Es evidente que para todo el ejército hubo gloria en estos días, y que especialmente se cubrieron con sus rayos inmarcesibles, Estella, Las Navas, Barastro, Ramales y sobre todo infantería de Marina.

J. CEBRIÁN.

Local y provincial.

Esta tarde ha sido conducido á la última morada, el cadáver del opulento banquero y consul de Alemania D. Guillermo Ehlers y Meyer, que falleció en la madrugada, víctima de una pulmonía.

Su muerte constituye una dolorosa pérdida para Cartagena, donde era respetado y querido por todas las clases de la sociedad, que á cada momento y con todos motivos tenían ocasión de apreciar las revelantes prendas que adornaban al finado.

Al Sr. Ehlers por su poderosa iniciativa y genio, se podría considerar como uno de los principales fomentadores del

engrandecimiento industrial y comercial de este pueblo, siendo por lo tanto la providencia de multitud de familias, cuyos jefes estaban consagrados á secundar la actividad de este hombre verdaderamente extraordinario.

El nombre del Sr. Ehlers, ha estado asociado siempre á todas las obras benéficas, siendo el obligado consuelo de los desgraciados que nunca apelaron en vano á su caridad inagotable. Jamás olvidará Cartagena que en el año 1885 cuando el cólera morbo comenzó á causar estragos, el Sr. Ehlers que se encontraba haciendo un viaje de recreo por su país natal, se apresuró á regresar á este pueblo para convertirse en providencia de los desgraciados víctimas de la horrosa epidemia.

Sus hábitos de hombre de negocios y su modo de ser opulento, no eran obstáculo para que el Sr. Ehlers, se dedicara al estudio de las ciencias naturales, ocupándose actualmente en organizar una de las mejores colecciones de coleópteros de Europa y en publicar una obra en latín editada por la academia de Ciencias de Alemania, notable y profundo trabajo dedicado exclusivamente á registrar estudios originales practicados por él en dicho orden de insectos.

Unimos nuestro sentimiento al que experimenta todo el pueblo de Cartagena, por tan sensible pérdida y al par que deseamos el premio merecido al alma del finado, enviamos á la aflijida familia la expresión más sincera del pesar que nos embarga.

El Sr. Romo Jara director que fué de nuestro colega *El Diario de Avisos* y hoy administrador del penal de Burgos, va á publicar un folleto titulándolo *La Cuestión Payá-Manterola*.

El ministro de Fomento puso antes de ayer á la firma de Reina Regente el decreto reorganizando las juntas de obras de puerto.

La reorganización tiende á dar entrada en estas juntas á los elementos comerciales é industriales á quienes más directamente afectan las resoluciones de aquellas.

En adelante tendrán puesto en ellas, además de los individuos que ahora las forman, dos comerciantes y un industrial, todos mayores contribuyentes, que serán elegidos por las Cámaras de comercio donde las haya y por los respectivos gremios en donde no existan.

Las juntas podrán ser presididas por los gobernadores civiles de provincia.

Hemos recibido el número 391 de la *Revista Popular de Conocimiento Útiles*.

Doña María Segado, dueña de las aguas de Ventura, ha participado al Ayuntamiento que ha dado principio á las obras de instalación de la tubería.